
Protokoll der Delegiertenversammlung des TUS Belecke 

02.06.2024, 19.00 Uhr im Gasthof Hoppe

TOP 1 Begrüßung und Totenehrung

Der Vorsitzende Arno Döben begrüßte die Anwesenden um 19:05 Uhr und eröffnete die Sitzung. Im 
Jubiläumsjahr sei dies natürlich eine besondere Delegiertenversammlung, aufgrund des Festaktes 
am 26.10.1024 soll diese Versammlung aber im normalen Rahmen einer Mitgliederversammlung 
durchgeführt werden. Er dankte allen Delegierten und Vorständen der Abteilungen für ihre 
Anwesenheit und bat, sich zu erheben und der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder zu 
gedenken. Vertretend für alle wurde Josef Huckestein genannt, der Mitte Mai verstorben war. Er war 
Gründer der Schwimmabteilung im Jahre 1968 und deren Ehrenmitglied. Als Rats- und 
Kreistagsmitglied hat er sich auch immer für die Belange des Sports eingesetzt.

TOP 2 Feststellung der Tagesordnung und Bestimmung eines Protokollführers

Der Vorsitzende stellte fest, dass die Einladung form- und fristgerecht verschickt wurde. Einwände 
gab es nicht, somit ist die Versammlung beschlussfähig.  
Als Protokollführerin schlug Arno Birgit Kußmann vor. Weitere Vorschläge kamen nicht aus der 
Versammlung. Einstimmig wurde Birgit Kußmann zur Protokollführerin gewählt. Sie nahm die Wahl 
an.

TOP 3 Verlesung und Stellungnahme zum Protokoll der Delegiertenversammlung 2023

Das Protokoll der Delegiertenversammlung 2023 wurde den Delegierten als Anlage zu der Einladung 
per E-Mail übermittelt. Somit wurde einstimmig beschlossen, auf das Verlesen des Protokolls zu 
verzichten.
 
TOP 4 Bericht des geschäftsführenden Vorstandes

Der Vorsitzende berichtete, dass im vergangenen Jahr die Teilnahme an verschiedensten Sitzungen 
(Abteilungen, SSV, KSB) den Schwerpunkt bildete. Weiterhin war die Mitarbeiterliste der 
Verantwortlichen für die Social-Media-Auftritte der Abteilungen ein Arbeitsbereich, sowie die 
Mitgliederpflege. Arno Döben berichtete, dass Robin Richter im Auftrag des geschäftsführenden 
Vorstandes an Besprechungen hinsichtlich Sportstättenentwicklungsplan teilnahm. Die neue 
Homepage ist jetzt in Betrieb. Im laufenden Jahr war natürlich auch die Vorbereitung des 
Jubiläumsjahres ein Schwerpunkt (Festakt Oktober 24, Teilnahme RoMoZug, Ausrichtung 
Meisterschaft Taekwando, Sponsoring, Erstellung Chronik Sport). Ein großer Dank an Jens Hoppe 
(Internet, unentgeltliche Unterstützung), Andreas Rose (Halle für RoMo-Wagenbau), Christoph 
Welzel (Unimog, Fahrer RoMo), Julija Ogrodowski (Idee und Ausführung RoMo-Wagen).

Geschäftsbericht Norbert Wessel

Norbert Wessel bedankte sich bei Bernd Kühlenborg für die hervorragende Einarbeitung (Norbert 
Wessel wurde am 04.06.2023 zum neuen Geschäftsführer des TUS Belecke gewählt). Auch im Jahre
2023 war die erste Tätigkeit die Bestandserhebung zum 01.01. für den Landessportbund. Ebenso 
wurde der Verwendungsnachweis für die Förderung der Übungsarbeit 2023 fristgerecht beim LSB 
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gestellt. Über den Förderantrag Digitales aus dem Fördertopf EU wurden 2.081,05 € von zur 
Verfügung stehenden 3.030,00 € von den Fußballern und den Turnern für die Anschaffung von 2 
Beamern, 1 Leinwand, 1 Projektionswagen sowie Fritzbox und WiFi abgerufen. Die Erstellung der 
Urkunden für zu ehrende Mitglieder in den einzelnen Abteilungen war auch seine Aufgabe.

 

Mitgliederzahlen/Mitgliederentwicklung:                                                                                             

Die Volleyballabteilung wurde mangels aktiver Mitglieder zum 31.12.2023 aufgelöst. Die 
Mitgliedsbeiträge des TUS Spielmannszuges wurden bisher über die Volleyballabteilung 
abgerechnet. Würde der Spielmannszug über die Turnabteilung beim LSB gemeldet, stünde ein 
Jahresbeitrag von ca. 500 € möglichen Fördergeldern von 350 € gegenüber, also nicht rentabel. Der 
Spielmannszug ist beim Volksmusikerbund gemeldet und über den TUS versichert. Der 
Spielmannszug wird weiter als eigene Abteilung geführt, aber keine Beiträge mehr an den LSB 
gezahlt. Zum Stichtag 01.01.2024 bestanden 1.449 Mitgliedschaften, das ist gegenüber 2023 (1.559) 
ein Minus von 110 Mitgliedschaften.

Zu den Mitgliedschaften der einzelnen Abteilungen zum 01.01.2024

Turnen/Badm.  :   745
Fußball :   421
Tennis :   153
Spielmannszug :   145
Taekwondo :     83
Judo :     47

Von den Gesamtmitgliedschaften entfallen 720 auf männliche Mitglieder  und 729 auf weibliche.

Kassenbericht Beatrix Grewe

Der Gesamt-TUS Verwaltungsbereich schloss zum Ende des Geschäftsjahres 2023 seine 
Bankkonten und die Barkasse mit folgenden Beständen ab.
Laufendes Konto  VB 842,05 €, Tagesgeldkonto   6,82 €, Barkasse  1,45 €
Im Geschäftsjahr erhielt der Verein insgesamt   22.513,54 € an Zuschüssen, die zweckgebunden an 
die einzelnen Abteilungen weitergeleitet wurden.
Die Zuschüsse setzen sich wie folgt zusammen:
NRW Bank Moderne Sportstätten Bereich Tennis           10.285,00 €
Landessportbund             4.622,85 €
Kreissportbund                                                            3.697,00 €
SSV Warstein für ÜL, Jugendarbeit, Sportgeräte, Fahrtkosten
und Betriebskosten (Tennis und Turnen)                                       3.548,69 €  
Der Gesamtbetrag der auf dem Geschäftskonto des Gesamt-TUS eingegangenen Spenden betrug    
1.695,00 €. Insgesamt erhielt der TUS-Belecke Geld-, Aufwands- und Sachspenden in Höhe von ca.  
12.082,61 €, die teilweise direkt bei den einzelnen Abteilungen eingegangen sind. 
 Die Gesamtsumme der bis zum 31.12.2023 eingegangenen Spenden enthielten eine 
Spendensumme von 271,00 € für den Bereich des Kunstrasenplatzes, eine Spendensumme für den 
Bereich Jubiläum (Abt. Spielmannszug) in Höhe von 3.000,00 € und eine Spendensumme von           
8.812,60 € für die übrigen Abteilungen. 
Die Abgaben an die Stadt Warstein für die Hallennutzungen 2021/2022 betrugen 5.979,75 €, für die 
Nutzung der Schwimmhalle 2022: 2.259,00 €. Die Abgabe an den Kreissportbund betrug 939,40 €,    
an den Stadtsportverband 480,00 €, an den Jugendherbergsverein 25,00 € und an den LSB 
Sporthilfe e.V. 3.064,99 €. 
Die Verwaltungskosten für 2023 betrugen insgesamt 4.366,81 € für Büro/Porto, TuS Domäne, Pflege 
der Website, Versicherung, Buchhaltungsprogramm, Fachliteratur und RA- und Notarkosten.
Die Kosten werden auf die Abteilungen entsprechend der Mitgliederzahlen umgelegt. 
An Personalkosten entstanden dem TUS-Belecke Ausgaben in Höhe von 56.630,60 €.
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Kassenprüfbericht

Dirk Suykerbyk und Ulrich Possienke (Ersatz Björn Schick) wurden bei der letzten 
Delegiertenversammlung als Kassenprüfer gewählt. Dirk Suykerbyk war verhindert, Ulrich Possienke 
trug den Kassenprüfbericht vor. Er berichtete von der durchgeführten Kassenprüfung. Die Prüfung 
führte zu keinerlei Beanstandungen. Die Kasse wurde einwandfrei und übersichtlich geführt. Ulrich 
Possienke bestätigte, dass Beatrix Grewe die Kasse sehr ordentlich und gewissenhaft führt. Er bittet 
somit die Anwesenden um Entlastung des Vorstands Finanzen. Bei 2 Enthaltungen wurde dem 
Vorstand Finanzen Entlastung erteilt. 

TOP 5 Stellungnahme zu den Berichten

Eine Stellungnahme aus der Versammlung kam nicht.

TOP 6 Berichte der Abteilungen

Turnen incl. Badminton und Schwimmen   

Gregor Ebers gab einen kurzen Bericht über das vergangene Jahr. Nach den Coronajahren ist die 
Mitgliederentwicklung wieder auf gutem Kurs. Zum 1.1.2024 zählte die Abteilung 745 Mitglieder, 
davon der größere Teil (509) weiblich. Der Hauptanteil der Mitglieder sind im Kinder- und 
Jugendbereich mit 342 Personen zu finden. Die 22 Gruppen werden von 50 Übungsleiter*innen und 
Gruppenhelfer*innen betreut, die in 2023 ca. 3.000 Stunden ehrenamtliche Arbeit leisteten. Neben 
Breitensport, Leistungssport, Mannschaftssport, Schwimmen werden in der Gymwelt auch viele 
Kurse, wie Ballett, Gymnastik, Pilates, Yoga,…. Angeboten. Nach der Auflösung der 
Volleyballabteilung haben diese Ballsportler in unserer Abteilung ein neues Zuhause gefunden. Die 
Turnminis feierten ihr 1-jähriges Jubiläum. Hier ist die Nachfrage sehr groß, daher wird demnächst 
eine Gruppe Geräteturnen für den weiblichen Bereich im Breitensport angeboten. Die 
Leistungsturnerinnen waren bei diversen Meisterschaften sehr erfolgreich. Zwei der 
Leistungsturnerinnen schlossen die Ausbildung zum Trainerassistenten erfolgreich ab. In der 
Jahreshauptversammlung der Abteilung fand ein Generationswechsel statt, Nadine Machner als neue
Leitung der Geschäftsführung und Sonja Lass als neue Leitung für den sportlichen Bereich wurden 
von der Versammlung gewählt. Rita Cordes und Gregor Ebers rückten als Stellvertreter der beiden in 
die zweite Reihe. In den Sommerferien nahmen wir an der Aktion des KSB Soest „Sport im Park“ mit 
zwei Angeboten teilgenommen. „Walk an Talk“ und „Bewegt durch den Sommer“. Außer den rein 
sportlichen Aktivitäten kam der gesellige Teil auch nicht zu kurz. Der Besuch der „Feuerwerk der 
Turnkunst“ in Dortmund, das Abenteuerturnen in der Dreifachturnhalle, die Nikolausfeier in der Aula 
und Wanderungen und Radtouren rundeten das Jahr ab.  

Fußball

Marius Rafalcik wies in seinem Bericht auf die Zusammenarbeit des TUS Belecke mit der JSG 
Jugendspielgemeinschaft Suttrop-Kallenhardt-Hirschberg hin. 17 Mannschaften wurden von der JSG 
gemeldet. In der nächsten Saison sollen 18 Mannschaften gemeldet werden. Ca. 40 % der JSG-
Sportler werden vom TUS Belecke gestellt. Seit 2024 hat Christian Cruse von der Fußballabteilung 
den Vorsitz der JSG inne. Die JSG war Ausrichter der Fußballstadtmeisterschaften.
Im Seniorenbereich hat die Fußballabteilung 2 Mannschaften gemeldet, im Damenbereich wurden die
beiden Mannschaften zu einer zusammengelegt. Diese spielt in der Bezirksliga.                                
Im Jugendbereich wurde das „Westfalenpferdchen“ angeboten. Die Veranstaltung wurde gut besucht 
und es konnten neue Mitglieder gewonnen werden.
Der Abteilungsvorstand konnte auf seiner Jahreshauptversammlung nach dem Rückzug von Robin 
Richter den Posten des Abteilungsleiters nicht neu besetzen. Alle weiteren Posten sind jedoch 
besetzt und die Abteilung bleibt handlungsfähig. Auf Nachfrage des Vorsitzenden Arno Döben wurde 
bestätigt, dass der 2. Vorsitzende Jörg Bäcker als Ansprechpartner für den Gesamtverein fungiert.
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Tennis   

Peter Wiegelmann berichtete, dass die Tennisabteilung z.Zt. 146 Mitglieder hat, davon sind 29 Kinder
und Jugendliche, die auch aktiv am Training teilnehmen. Im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit sind die 
eigene App und Instagram ein wichtiges Medium. Im vergangenen Jahr wurde wieder kräftig in die 
Tennisanlage investiert, teils durch Förderung und Handwerker, teils durch Eigenleistung. Auch das 
Clubhaus wurde weiter renoviert. Die Installation einer automatischen Schließanlage wurde geprüft, 
jedoch sucht man weiter nach einer günstigeren Lösung. Eine Platzbelegungs-App wurde zusammen
mit einer integrierten Webseite eingeführt. Mit dem Platzbelegungssystem soll es vor allem neuen 
Mitgliedern ermöglicht werden, zuverlässige Spielzeiten planen zu können. Es wurde eine 
Platzeinweihung mit Eröffnungsturnier durchgeführt und in dem Rahmen auch Schnuppertrainings für
Kinder und Erwachsene angeboten, was zu einigen Neuanmeldungen führte. Im vergangenen Jahr 
nahmen 4 Erwachsenen- und 3 Jugendmannschaften an den Meisterschaftsspielen teil, alle Klassen 
konnten gehalten werden. Im Jahr 2024 stehen das 125-jährige Jubiläum des Gesamt-TuS und das 
70-jährige Jubiläum der Tennisabteilung an. Aktuelle Herausforderungen, die zu bewältigen sind, sind
die Beteiligung der Gastspieler an Kosten und Arbeitseinsätzen, die Mithilfe bei Veranstaltungen und 
die Besetzung von Vorstandsposten.

Judo

Elisabeth Jung berichtete, dass sie nach Corona ein Samstagstraining wieder aufgenommen haben, 
speziell auch für Mitglieder, die in der Woche nicht immer vor Ort sind. Ein Mitglied, Thomas Risse 
(wohnhaft in Hamburg) , hat kürzlich den 3. DAN bestanden, herzlichen Glückwunsch!!! Auf der 
Abteilungsversammlung Judo wurde beschlossen, 1.000 € an den Gesamtverein zu überweisen, 
herzlichen Dank hierfür.

Spielmannszug

Stefan Haarhoff berichtete vom Spielmannszug. Im vergangenen Jahr stand das 100-jährige 
Vereinsjubiläum im Fokus mit dem Freundschaftstreffen Anfang Mai und der Jubiläumsmatinee im 
Oktober. Beide Events waren, dank der guten Organisation, ein voller Erfolg und stärken auch noch 
im Nachgang das Gemeinschaftsgefühl. Ein weiteres Highlight im Jubiläumsjahr war die Vergabe der 
„Pro-Musica-Plakette“, die vom Bundestagspräsidenten überreicht wurde. Mit einer Abordnung, unter 
anderem Dr. Thomas Schöne, fuhr man zu den Feierlichkeiten nach Castrop-Rauxel. 
Mit dieser Plakette werden Vereine für die Bewahrung der musikalischen Tradition ausgezeichnet, die
mindestens auf ein 100-jähriges Bestehen zurückschauen können. Aktuell zählt der Verein 143 
Mitglieder, darunter 51 aktive und 92 passive Mitglieder. Bei der Abteilungsversammlung sind auch 
einige Änderungen im Vorstand beschlossen worden. Der Geschäftsführer Matthias Cruse wurde 
abgelöst von Laura Kußmann, auf die bisherige Kassiererin Christine Mintert folgte Celina Maas und 
Stefan Haarhoff folgte auf Michael Vahle als 2. Vorsitzenden. Die Jugendarbeit wird auch gefördert, 
es ist ein Ausflug für die derzeit 11 Jugendlichen mit der Kreismusikjugend geplant. Für die anderen 
aktiven Musiker gibt es Ende September, nach Beendigung der „Schützenfestsaison", einen 2-Tages-
Ausflug an die Mosel.

Taekwondo

Auch 2023 waren Sportler der Taekwondo-Abteilung sowohl im Nachwuchsbereich als auch in der 
Leistungsgruppe sehr erfolgreich (3. Platz bei der Deutschen Meisterschaft, 1. Platz beim Final 8 in 
Bonn und zahlreiche Gold – und Silbermedaillen bei Nachwuchsturnieren). Am 18.06.2023 wurde die 
Akton „Fit for future“ zum zweiten Mal durchgeführt, danach konnten einige neue Mitglieder 
gewonnen werden. Es wurden wieder 2 Kup-Prüfungen abgenommen, alle haben bestanden, 
darunter auch das älteste aktive Mitglied mit 61 Jahren. Im Dezember haben vier Sportler ihre Dan-
Prüfung bestanden. Mirza A. wurde im Mai 2023 für sein ehrenamtliches Engagement mit dem 
Warrior Award und dem Loyalty Award ausgezeichnet. Im Jubiläumsjahr hat die Taekwondo-
Abteilung zusammen mit anderen Abteilungen des TUS am Rosenmontagszug teilgenommen. 
Unsere Abteilung feiert im Jahr 2024 iihr 10-jähriges Bestehen. Die beiden Jubiläen haben wir zum 
Anlass genommen, am 25.05.2024 den 1. Internationalen Sauerland Jugend-Cup auszutragen, in der
Dreifachturnhalle in Warstein. Es nahmen 83 Sportler teil, aus unserer Abteilung 11 Sportler. Mit 6 
Goldmedaillen, 4 Silbermedaillen und 1 Bronzemedaille erkämpften sich all unsere Teilnehmer einen 
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Platz auf dem Siegertreppchen und sogar den 3. Platz in der Vereinswertung. Da das Turnier gut 
angenommen wurde, gibt es bereits Planungen für ein jährlich stattfindendes Event.  

TOP 7 Wahl eines Versammlungsleiters / in

Aus der Versammlung heraus wurde Uli Possienke vorgeschlagen, er wurde einstimmig gewählt.

TOP 8  Entlastung des Vorstandes

Ulrich Possienke stellte den Antrag auf Entlastung des geschäftsführenden Vorstands und bat um 
das Handzeichen für die Entlastung. Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 

TOP 9 Wahlen (Ordentliche Wahlen auf 2 Jahre) 

9.1 Vorsitzende*r

Der bisherige Vorsitzende Arno Döben wurde erneut für das Amt des 1. Vorsitzenden vorgeschlagen.
Er wurde einstimmig gewählt, mit 1 Stimme Enthaltung. Er nahm die Wahl dankend an. Er sprach 
noch einige Worte bzgl. anstehender Projekte nach dem Jubiläum. Die Digitalisierung des Vereins 
muss weiter vorangetrieben werden, evtl. soll auch eine Verwaltungskraft für die vielfältigen Aufgaben
eingestellt werden. Nach dem Jubiläum ist angedacht, eine Klausurtagung aller Abteilungen zu 
veranstalten. 

9.2  2. Vorsitzende /-r (für 1 Jahr)

Die Stelle war bisher vakant. Aus der Versammlung wurde Daniela Sieber vorgeschlagen. Sie wurde 
einstimmig gewählt, mit 1 Stimme Enthaltung. Sie nahm die Wahl dankend an.

9.3 Vorstand Finanzen

Beatrix Grewe, die das Amt bisher bekleidete, wurde wieder aus der Versammlung heraus 
vorgeschlagen. Sie wurde einstimmig, mit 1 Stimme Enthaltung, gewählt. Sie nahm die Wahl 
dankend an.

9.4 Beisitzer (für 1 Jahr)

Als Beisitzer waren bisher Marco Wessel, Ulla Klösener, Michael Ogrodowski, Bernd Kühlenborg und
Martin Roderfeld tätig. Martin Roderfeld stellte sich nicht zur Wiederwahl, hat aber zugesagt, sich als 
Beauftragter des Vorstandes um die Orga der Jubiläums-Matinee am 25.10.2024 zu kümmern. An 
seiner Stelle wurde aus der Versammlung heraus Mirzan Arnautovic vorgeschlagen, der sich dann 
um die Listenführung „Führungszeugnisse“ kümmern wird. Arno Döben schlug vor, die genannten 
Personen im Block zu wählen. Sie wurden einstimmig gewählt, mit 2 Enthaltungen. Die anwesenden 
Beisitzer nahmen die Wahl dankend an.

9.5 Kassenprüfer 

Vorgeschlagen wurde Gregor Ebers als Kassenprüfer für 2 Jahre. Er wurde einstimmig gewählt, mit 1
Stimme Enthaltung, Uli Possienke bleibt für 1 weiteres Jahr Kassenprüfer. Als Ersatzkassenprüfer 
wurde Peter Wiegelmann vorgeschlagen, er wurde einstimmig, mit 1 Stimme Enthaltung gewählt. Die
Anwesenden nahmen die Wahl dankend an.  

TOP 10 Verschiedenes

Festakt Sa., 26.10.2024, 19.00 Uhr, Aula  
Die einzelnen Abteilungen sollen die Möglichkeit haben, sich vorzustellen, durch einen digitalen 
Beitrag oder einen Auftritt. Im Anschluss daran soll es einen gemütlichen Teil geben. Zu dieser 
Veranstaltung sind alle Abteilungen eingeladen, mit Angabe der Teilnehmerzahl. Schon vorab 
herzlichen Dank an die KI für die Unterstützung bei allen Veranstaltungen in der Aula. 
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Buchvorstellung „Chronik Sport“
Arno informierte, dass das Buch bereits eine Seitenzahl von 200 erreicht hat. Es soll bis zur 
Jubiläumsfeier bereits im Druck, bzw. auch fertig sein. Ansonsten soll es Gutscheine geben, die dann
spätestens beim Weihnachtsmarkt eingelöst werden können. 

Teilnahme am Rosenmontagszug
Allen Teilnehmern hat das Mitwirken beim Rosenmontagszug sehr viel Spaß gemacht!!!!!

Gewinnung von Jüngeren, um Vorstandsposten zu übernehmen!
Sportspezifischer 1. Hilfe-Lehrgang in Belecke, Abfrage in den Abteilungen, sonst über LSB

Ende der Versammlung 21.15 Uhr

               

Arno Döben                                 Birgit Kußmann  
(1. Vorsitzender)       (Protokollführerin)

Anlage: Teilnehmerliste
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